

ARCO

SEMANARIO DE DEPORTES

EL CALVO SOTELO Y SU PARTIDO EN CUENCA, Pág., 9.

EL FERROCARRIL, CAMPEON DE AFICIONADOS, Págs., 9.

EL VALDEPESAS PERDIO UN PUNTO EN SU CAMPO, Página, 4.

AÑO II.—NUM., 23.—CIUDAD REAL, 4 DE FEBRERO, 1953.—OALATRAVA, 10.—TELFONO, 98.—UNA PESETA.

El Manchego hizo "diana" cuatro veces



Dos momentos del partido del domingo: A la izquierda, el segundo gol logrado por Nino.—A las derecha, un defensa del Girod salva un gol de cabeza cuando el portero, como se ve, andaba despistado buscando el balón después de estar batido. Cuatro veces hicieron "diana" los mancheguistas.

(Fotos Núñez).



El Cuatro Caminos barrió al Extremadura

Del Cuatro Caminos-Extremadura, traemos aquí dos fotos: Arriba, Sanete y López Cortijo acosan a Avila que despeja. Abajo, los tres defensas "arropan" a Avila en la forma que se ve. El Extremadura dió menos sensación de equipo que el Calvo Sotelo. Vecino, por los extremeños, y Lolino, por los de Madrid, fueron los más destacados. Muchos "hinchas" extremeños en Vallehermoso y López-Cortijo solicitado por el Tenerife.

(Fotos Miguel)

Atletismo Provincial

SE SUPERA EL RECORD DE RELEVOS 4 x 400.



He aquí a Gorostiza, Patiño, Adáme y Echevarría, de la U. D. Ciudad Real, que batieron el domingo, durante el descanso del partido en el Estadio, el record provincial de 4 x 400 metros relevos. Hicieron el recorrido en tres minutos, 51 segundos, rebajando en 24 segundos la marca anterior. Se les opusieron Lorca, Cruz, Favón y Fernando para marcarles el tren.



Atención al fútbol «amateur»

Un reciente acuerdo de la Federación Española vuelve los ojos al fútbol de aficionados. Nos habíamos alejado tanto del concepto deportivo, que a muchos pudo coger indiferentes la decisión. La Copa "Amateur", que tuvo cierto esplendor, ha ido apagando sus reflejos que muy pocos se acuerdan de ella. Fue la propia Federación la que, insensiblemente, le rebajó los grados de su importancia, y en vez de inyectarle interés en la solemnidad de la final, disminuyó su grandeza quitándole relieve. El Indauchu o el Cuatro Caminos jugaron casi para sus adeptos, cada vez más disminuidos porque ellos también se cansaron de vegetar en un clima de incompreensión.

Ahora se quiere rectificar, y cuanto se haga nos parecerá estupendo. La Federación Nacional tiene resortes para reanimar la vida arrastrada del fútbol de aficionados, vivero de los "ases" futuros, que estaba pasando a la historia porque nadie se sentía ya con arreos para ocuparse de él en los Clubs. Los que sabemos de la vida difícil de tantas entidades regionales y del sacrificio de sus directivos, no nos extrañábamos.

Regidores de Clubs que ponían, para empezar, el dinero de su bolsillo, optaron por quedarse en casa o asistir a los encuentros de más categoría que se celebrasen por los alrededores. "Bien está —oímos decir— que uno trabaje por el deporte y por los colores del barrio o del pueblo, pero que encima haya que luchar contra el egoísmo de los jugadores que se materializan desde el principio, es demasiado. El que venga detrás que arree".

Y nadie arreaba porque nadie venía detrás. El fútbol "amateur" no molestaba a las Federaciones en cuyas oficinas se cumplía fríamente los trámites de una organización en decadencia. Por esta causa asistíamos al hecho paradójico de que aumentasen los Clubs en la proporción que descendía el espíritu de portivo. A los aficionados, como espectadores o cotizantes en las filas sociales, no los atraen más que los resultados; del jugador no se diga. Con los dedos de la mano se cuentan los Clubs que permanecen incontaminados de la corriente mercantil traducida en recompensas y primas que a todos constan, sin que se les ponga el remedio ni se les pueda poner. ¿Cómo "cazar" a los falsos "amateurs"?

No se controla la contabilidad de los Clubs que alimentan las irregularidades, y no habría forma de descubrir una verdad que se presente. Entre unos y otros, el fútbol, como deporte, fué alcanzado por el espectáculo, que es el que se ha impuesto por completo.

El acuerdo de la Federación indica que en las altas esferas comprenden la situación y tratan de remediarla. Esa Copa "Amateur" que supervive desmayadamente, podría tonificarse con una protección efectiva para los Clubs que

sirven el deporte por el deporte. No hay por qué pensar en donativos o subvenciones esporádicas, que acaso contribuirían a confundir los términos reales del asunto. Protección bien definida y permanente, contacto entre los grandes Clubs profesionales con estos de clase inferior, por cuya virtud existen aquéllos.

En otros países la competición de Copa mezcla a profesionales y "amateurs" en eliminatorias que, si aseguran para el poderoso la máxima probabilidad del triunfo —lo que no estorba para que surja la sorpresa, como en la victoria del Caen sobre el Reims, primer clasificado actualmente en la Liga francesa— garantizan recaudaciones que permiten un tranquilo desenvolvimiento. Porque el problema del fútbol "amateur" es el económico, y si lo mismo ocurre en el profesional, obedece a muy contrarias razones.

La ayuda al fútbol "amateur" tiene que llegar de arriba, sin que se reserve el primer paso a las Federaciones dependientes. Estas se mueven en la órbita de la Nacional y secundarán cuanto se les marque, pero sin atreverse a adoptar determinaciones, porque no es un esfuerzo aislado el que modificaría el estado de cosas que se lamenta.

No creemos que sea una simple idea sentimental esta que nos anima. Ni que la Federación Española, que se inquieta por el futuro del fútbol nacional, se refiriera en su reunión al tema "amateur" por hacerse buen ambiente.

EROSTARBE.

(De "La Gaceta del Norte").

ARRANQUE por OCIO



—¡;Pues a mí no me meten el actavo...!;

Fórmula definitiva para disputar los campeonatos de pelota de aficionados

QUE COMIENZAN EL DÍA 15 DE FEBRERO

La Federación Española de Pelota ha ultimado la fórmula por la cual se disputarán este año los campeonatos nacionales de pelota para aficionados, con arreglo a la cual las eliminatorias comenzarán el día 15 de Febrero para celebrarse las finales del 14 al 17 de Mayo siguiente. La organización fijada parte del acuerdo tomado por la Asamblea de Federaciones el pasado año, por el que se incluye a Rioja en la disputa del campeonato a mano con las representaciones de Guipúzcoa, Vizcaya, Alava y Navarra, de modo que se establecen dos combinaciones: una, para las dos modalidades de mano y pala corta, y otra, para pala, cesta punta y remonte. Este último campeonato, el de remonte, será disputado únicamente por las representaciones de Navarra y Guipúzcoa.

En las modalidades de a mano y pala corta, las Federaciones inscritas se agrupan del siguiente modo:

- a) 1. Guipúzcoa; 2. Rioja; 3. Alava; 4. Vizcaya; 5. Navarra. De este grupo se clasificarán tres finalistas.
- b) 1. Alicante; 2. Aragón; 3. Cataluña; 4. Valencia, con un solo finalista.
- c) 1. Castilla; 2. Burgos; 3. Gallega-Norte; 4. Gallega-Sur, y 5. Valladolid, con un solo finalista.

Para la especialidad de pala se han fijado las siguientes normas:

- a) Guipúzcoa, Vizcaya y Navarra, con dos semifinalistas.
- b) Cataluña, Alicante y el tercer clasificado del grupo anterior, con un semifinalista.
- c) Burgos y Castilla, con un semifinalista.

La especialidad de cesta-punta se jugará así:

- a) Guipúzcoa y Vizcaya con un semifinalista.
- b) Aragón con el segundo clasificado del grupo anterior, con un semifinalista.
- c) Cataluña, que se considera semifinalista desde el principio.
- d) Burgos, Gallega-Norte y Castilla, con un semifinalista.

Manuel Rodríguez Maestre

**ALMACENES DE DROGAS
ALMAGRO (Ciudad Real)**

Jugadores del Badajoz: Salvador

Los socios pacenses pagan su entrada, además del carnet o cuota anual

En ese espléndido equipo que ha logrado formar el C. D. Badajoz, entre todas sus figuras, hay una, posiblemente la más veterana, que, con su juego, está contribuyendo, con toda eficacia, a la tan brillante clasificación extremeña. Hoy viene a nuestras páginas el centro delantero, siguiendo esa costumbre de ir presentando a nuestros lectores, a los jugadores del ya seguro campeón del IV Grupo.

Cuando el cronista se propuso entrevistar a los jugadores pacenses, al primero que tuvo bajo su cuaderno fué a Salvador. Pero dejemos que sea él quien nos vaya diciendo:

—¿Su nombre?
—Enrique Salvador Sebastián.
—¿Valenciano?
—¿Quién lo duda con mis apellidos?
—¿Su primer equipo?
—El Levante, luego al Mestalla, más tarde al Granada y ahora en el Club Deportivo Badajoz.

—¿Contento?
—Imagínese, a estas alturas ya estamos clasificados, con los dos puntos de hoy, no hay quien nos alcance. (Aclaremos que esta entrevista fué a raíz de jugar en Ciudad Real; posteriormente se ha asegurado la clasificación de modo definitivo).

—¿Y la afición?
—Lo de todas; cuando el equipo va bien clasificado, se vuelca. Ahora, hay llenos completos en el campo del Viveiro cuando nos corresponde jugar en casa.
—¿Generosa?

—Mucho. Allí se pagan entradas que en ningún otro sitio serían capaces de pagar. Un detalle: los socios independientemente de la cuota, pagan su entrada en los partidos.

—¿Entonces, habrá buenas primas?
—No nos podemos quejar.
—Y una vez clasificados, ¿se mantendrán con el actual equipo?

—Eso atañe a los técnicos; pero lo que sí puedo decirle es que el Badajoz, es, hoy por hoy, muy superior a otros conjuntos de Segunda División e indudablemente el mejor del IV Grupo.

—¿Qué relación guardaría el Badajoz con los equipos del Grupo andaluz?

—Yo conozco bien el fútbol andaluz, y puedo decir que, aun siendo muy bueno, el Badajoz no tiene que envidiar a ningún equipo de por allá. Una prueba es que al Huelva y al Cádiz les hemos ganado a domicilio, en partidos amistosos, y sin lugar a dudas.

—¿Y del Grupo IV, a qué equipo destaca?

—Si he de serle sincero, no me ha gustado ninguno, pero el que más ha podido agradar ha sido el Calvo Sotelo.

—¿Del Manchego?

—Tenía otras noticias, pero, por lo que he visto, no va a ningún lado. A no ser que haya sido una mala tarde. No me explico, por qué se le tenía miedo.

—¿Jugador que mejor le ha marcado?
—En esta temporada, Novo, el defensa central del Calvo Sotelo. De otros equipos, el madrileño Moreno, del Córdoba.

—¿Y en esta tarde?
—El jugador que llevaba el número



SALVADOR

dos. Un jabato y con mucho fútbol en las piernas. Ese Torres, vale mucho.

—¿Y de su equipo a quién destaca?
—Mire es muy difícil contestar a esa pregunta. Yo sólo puedo decirle que lo que puede destacar en el Badajoz, es el conjunto, jugamos todos para todos y hasta ahora nos está resultando magníficamente.

—¿Si tuviese que hacer la selección de jugadores del IV Grupo, cuál sería?

—Seleccionaría, sin duda de clase alguna, a todo el equipo del Badajoz.

—¿Y algún suplente?
—Pues a Novo, Tártalo, Torres y Vecino.

—¿Alguna cosa más?
—Nada. Un saludo a la afición manchega. Conste, y lo digo de todo corazón, que desearía muchos triunfos para el Deportivo Manchego.

Los que deseamos nosotros a tan noble y buen jugador extremeño.

HACHE.

¿Fútbol a 14?

En crónica desde Sofía, el cronista balcánico Rumenoff señala la amenaza de que acaso algún día el fútbol ya no sea jugado por once, sino por catorce, como ocurre en la U. R. S. S. Llegaríamos a presenciar una escisión futbolística entre "ortodoxos" y "cismáticos", a menos que la F. I. F. A. impida eso cuanto antes y enérgicamente. También más allá del telón de acero se tambalea la unidad del arbitraje.

ANIS BALMASEDA Malagón

Así, es, el IV Grupo

(ALELUYAS DEPORTIVAS)

Con mucha tranquilidad, El Badajoz, bien se funda, preparándose a ocupar, un puesto... en la Segunda.

* * *

Extremadura y Calvo Sotelo, luchan con mucho ardor batiéndose con denuedo por jugar la promoción.

* * *

Cuatro Caminos y Rayo, Manchego y San Lorenzo, no pretenden tener fallos y... mantenerse en el centro.

* * *

El Valdepeñas, el Girod, y el Toledo irregular, su puesto, con gran tesón, no quieren abandonar.

* * *

Los "colistas" con resignación, ya no mueven el "potaje" esperan... de la Federación que, del Grupo, nadie baje.

MIGUEL.

Parrilla Gran Casino CIUDAD REAL

Barra americana. Restaurante. Bodas, bautizos, cenas de sociedad.

LOS DOMINGOS:

POR LA MAÑANA, SELECTO

BAILE VERMOUTH

POR LA TARDE, ANIMADO

TE-BAILE.

Bodegas Moreno
Ciudad Real

Salvarrosa
Toledo, 7 - Telf. 552
CIUDAD REAL

Después del partido entre el Valdepeñas y el Escorial

Algunos comentarios cogidos al azar

VALDEPENAS.—Acababa de pitar el final el señor Castilla y mientras el público lo despedía abucheándole por sus desastrosas intervenciones al final del encuentro, nos dirigimos a Domínguez, el entrenador del equipo del Real Sitio. El hombre se muestra satisfecho.

—No ha estado mal el partido —nos dice— nivelado el primer tiempo y con un resultado que considero justo.

—El segundo tanto de ustedes ha sido un fuera de juego claro.

—No he seguido bien la jugada y lo único que le puedo asegurar es que el linier no ha levantado el banderín.

—¿Arbitraje?

—Lo considero imparcial.

—¿Juego?

—Malo por parte de los dos conjuntos.

—¿Destacados de su equipo?

—No puedo destacar a ninguno porque aquí se hace labor de conjunto. Son todos amateurs, que juegan por afición y que ponen alma en el terreno de juego. Verá que todos son jóvenes, si se exceptúa a Casado y éste ha jugado conmovido durante todo el segundo tiempo.

Un seguidor escurialense, se une al grupo y nos dice: "Es que además hemos tenido mala suerte porque los dos goles valdepeñeros los han marcado nuestros jugadores en su misma portería".

Después continuamos hablando con el señor Domínguez, quien se muestra satisfecho de sus muchachos y termina por hablarnos de un percance que han tenido en el viaje, que les ha hecho llegar con el tiempo justo.

* * *

Por el lado de casa, los nervios están

Goleadores de la provincia

MANCHEGO

Con 8 tantos: Las Heras.

Con 4: Bolta, Pueyo, Carbonell y Rodríguez

Con 2: Nino y Jaro.

Con 1: Valch, Sebas, Adolfo y Eulalio.

Goles del equipo: 32.

CALVO SOTELO

Con 9: Fraga.

Con 8: Brigido.

Con 6: Villasaca.

Con 5: Castillo.

Con 4: Benito y Coto.

Con 3: Gallego.

Con 2: Antofilito.

Con 1: Pla Mora.

Goles del equipo: 42.

VALDEPENAS

Con 10: Jovito.

Con 6: Carlos.

Con 5: Hernández.

Con 2: Garrido y Nicolás.

Con 1: Arrieta.

Goles del equipo: 26.

de punta. La frase más corriente es que "el árbitro nos ha escamoteado el partido".

Hablamos con Arrieta, quien no quiere opinar: "Mira, basta que yo no haya jugado, para que puedan interpretar torcidamente mis opiniones. Pregúntale a otro". * * *

Y este otro es Jovito, que acaba de salir del vestuario.

—¿Qué me dice del partido?

—Que han salido las cosas mal.

—Pero bueno, alguna impresión... algo.

—Cargaban el juego a la derecha y yo no he tenido muchas oportunidades.

—¿Se notaba la falta de González Clemente?

—Desde luego que este jugador tira de verdad de la delantera.

—¿Y de los demás?

Da la llamada por respuesta, con un gesto dubitativo, que da a entender que prefiere no opinar.

* * *

Ahora le corresponde a Luis Tejedo que no quiere ser más explícito que los anteriores. Si lo llegamos a saber nos habíamos provisto, esta tarde, de una fuerte dosis de ipecacuana.

Nos habla de que el partido ha sido un desastre, pero no puntualiza, concretando, como quisiéramos. Conviene con nuestra opinión, en que Jovito ha sido el mejor de la delantera y disculpa a Hernández por la voluntad que ha puesto. Lo más preciso que llegamos a "sacarle" es que "ha habido ciertos coladeros, que nos han perjudicado".

* * *

Todavía, en la calle, abordamos a Patón, una de nuestras viejas glorias cuando el ala Patón-Molero, que un día le dió que hacer a las líneas defensivas del Celta de Vigo.

—¿.....?

—Sencillamente que se ha jugado muy mal. Hasta la defensa que es la mejor línea ha fracasado.

—¿.....?

—Es que se embarullaban, había mucho globo y francamente no he visto por ningún lado la clase de esos jugadores que me citas.

—¿.....?

—Pues si González Clemente no aguantaba mucho, se le coloca en punta, como hoy se dice y que resuelva jugadas como otros días lo ha hecho.

—¿.....?

—Tal vez Garrido pueda hacer mejor papel de medio.

—¿.....?

—Sí, comprendo lo que quieres decir, en el fútbol hay que tener en cuenta muchas cosas.

—¿.....?

—Bueno, que otro día tengais más suerte.—C. P.

Nuestro concurso

FAUSTINO MELGAR, DE PUERTOLLANO, GANA EL PREMIO DE ESTA SEMANA

El hecho de que, en tres resultados que había que acertar, se diesen dos empates, y ambos a dos tantos, ha contribuido a que nadie acierte exactamente los tres partidos. Entre los aproximados, se halla en cabeza Faustino Melgar, que vive en Nunancia, 22, Puertollano, que gana el premio semanal, al conseguir 8 puntos. Le pisaron los talones con 7 puntos: Manuel González Serrano de Ciudad Real; Eduardo Zamora de Puertollano, Manuel Pardo (ganador de la semana pasada) de Malagón. Y con 6: Francisco Sorla de Tomelloso, José López Ledesma de Moral de Calatrava, Hipólito Rodríguez de Puertollano, José Galán de Ciudad Real, José López de Alcázar y Sebastián Mora de Puertollano. Como se ve, los concursantes acuden desde los cuatro puntos cardinales de la provincia.

Al ganador le giraremos sus 25 pesetas.

PARTIDOS PARA EL DIA 8

S. LORENZO — MANCHEGO

C. SOTELO — GUADALAJARA

EUROPA — VALDEPENAS

NOMBRE _____

DIRECCION _____

POBLACION _____

Almacenes LOS PORTALES
ALGODONES — SEDAS — PASERÍA
GENEROS DE PUNTO — LANAS
PLAZA DEL GENERALISIMO
CIUDAD REAL

QUINIELA PREMIADA

RESULTADOS y SIGNO

PRIMERA DIVISION

Español-Real Madrid	2
Valencia-Sevilla	1
Valladolid-Celta	1
At. Eilbao-R. Sociedad	1
Coruña-Zaragoza	x
Oviedo-Santander	2
Málaga-Barcelona	1
At. Madrid-R. Gijón	1

SEGUNDA DIVISION

At. Baleares-At. Tetuán	2
Careñeño-Orihuela	1
Murcia-Hércules	2
Alecyano-Linense	1
Granada-Jaén	1
Córdoba-Mallorca	x

Cafés RAZA
CASA FERNANDEZ

El futbol es jugar y no dejar jugar

Dice el Ex-Preparador del Cacereño, Molinos

El entrenador del Alavés, y el año pasado del Cacereño, Antonio Molinos, ha publicado el siguiente artículo que reproducimos por el interés del tema y la personalidad bien conocida en el IV Grupo del señor Molinos. He aquí lo que dice:

¿Nos hallamos abocados a una fase revolucionaria del futbol?... No. Sencillamente presenciarnos cómo en futbol y en todo lo de esta vida, lo científico hace acto de presencia, y lo progresivo sirve de provecho, mas he aquí un fundamento, sin dejar de olvidar lo bueno y aprovechando lo que las tradiciones sanas nos pueden beneficiar, como ocurre con lo que es racial, nativo, temperamental del balomple español.

Acaso tengamos una abundancia de censuras en el actual momento, para lo que en futbol es estudiado y se hace con meditación y basándose en un principio de lógica. No he dejado de reconocer que nos hallamos invadidos por una legión de teorizantes de los más diversos estilos, y como en futbol no es difícil teorizar, podíamos contar en la suma de los teóricos a todos los aficionados, incluyendo los de la última época, ya que hasta quien lleva presenciados solamente media docena de encuentros se permite teorizar.

¿Empacho teórico en los jugadores?... Puede que haya algo de esto, ya que se aprecian en los profesionales de futbol algunos casos de tipo "salomónico" que producen la mayor parte de las veces hilaridad y algunas, pena.

Ante este aspecto de críticos preparadores, jugadores y masa en general que presencia y comenta el futbol, hace aparición un dilema —para ellos, no para nosotros— entre lo táctico y se arguye que los sistemas de orden defensivo, que la "revolución inglesa" planteó a nuestro futbol, con su formación de WM, son más provechosos que el juego abiertamente alegre de los de ayer.

Surge como ejemplo contrario el futbol americano, con las formas marcadamente de ataque.

Un argumento que se esgrime es el de que el jugador ha de jugar, crear, en vez de destruir. Y en la parte de oposición define claramente el sistema defensivo que el juego destructivo de orden fundamental de defensa es más práctico.

Nosotros (en nuestras clases técnicas lo hemos recomendado siempre) creemos que lo conveniente es jugar y no dejar jugar al futbol. Que un jugador obstinado en su sistema de ataque, sin pretender hacer una defensa jamás, es un jugador incompleto. Como también será incompleto un jugador que sólo sirva para un orden destructivo incapaz de crear.

Recientemente vimos jugar un equipo alemán dedicándose exclusivamente al

juego de ataque, con pases cortos y apoyándose en triángulos, y otro equipo, con servicios abiertos y cruce largos, le batía por un rotundo tanto. Las circunstancias y el terreno lo indicaban y se sacrificaba lo aparentemente bello y teatral por lo positivo. Lo práctico vencía al espectáculo.

Estaremos de acuerdo con quien diga que las bordas vandálicas pueden destruir con suma facilidad lo que el estudio y la arquitectura tardaron en crear. Y lo repetido: "No hay mejor defensa que un buen ataque", tendrá su oposición.

Lo ideal es poder encontrar el jugador que sepa crear y destruir. Defender y atacar, para utilizarse así cuando las circunstancias lo requieran.

Sin marcar tantos no se puede ganar un partido. Habrá que procurar ante todo la construcción de juego, pero sin olvidar la importancia de los sistemas defensivos. Ataque sí, pero defensa también.

Y sobre todo, preponderancia de conjunto, sin olvidar al compañero que sirve de apoyo. Aun cuando haya de dejar un resquicio abierto al valor individual, que también el jugador genial, aun



Antonio Molinos, autor de este artículo, aparece aquí con Jolopez. (F. Archivo).

cuando se sacrifique al resto del equipo, puede tener su importancia resolutive.

Pero sobre todo iremos acordados con que lo racial, el temperamento, el brío... lo de ayer, se afiora, y se admira cuando surge el brío que sabe aunar el cerebro y el corazón.

¿Valioso complemento que tanto abundó en los de ayer!

Pero nos vamos, sin querer, entrando en otro tema, quizá entrando en la general añoranza.

Lo de hoy es el discutido tema: ¿Defender?... ¿Atacar?...

El auténtico futbol es las dos cosas: jugar y no dejar jugar.

Nuestra ficha deportiva

Carlos Ruiz Martínez

Nació en La Coruña el 25 de Septiembre de 1932. Comenzó a jugar, como medio volante, en "El Batallador", equipo modesto de su tierra natal. Después



pasó a formar parte del Español C. F., de categoría regional, filial del Deportivo de La Coruña. En la temporada 1951-52, fichó por el Valdepeñas y en la actual ha vuelto a firmar por el mismo Club.

Juega de interior izquierda y sus características principales, además de su juventud, son su regate seco y su fuerte tiro a puerta.

La Vuelta a Asturias con presupuesto de 400.000 pesetas

Parece que va en serio el propósito de dar gran relieve a la Vuelta a Asturias, hablándose ahora de un presupuesto de 400.000 pesetas y de que ya se están realizando gestiones con destacados comedores franceses, belgas e italianos.

400.000 pesetas son o no bastante, según sea el número de etapas y la calidad de los "gigantes".

Como se había dicho que esta carrera se montaba en función del "Tour", los organizadores —según nuestro modo de pensar— han de señalar las fechas en seguida y procurando que no choquen con pruebas del calendario internacional que retienen a los nombres sonoros.

¿La incluirán en la segunda quincena de junio? También habrá que tener en cuenta el calendario nacional.

Imprenta
LA EDITORIAL CALATRAVA
CALATRAVA 10 C-REAL



«Zsa Zsa Gabor ha cambiado mi carácter y me ha convertido en un marido feliz», declara George Sanders

La "novela de amor" de Linda y de Tyrone perpetuada en las paredes de su casa.

Hay que reconocer desde luego que pocas parejas en el mundo dan tanto que hablar como las formadas por los cultivadores del séptimo arte.

"Zsa Zsa Gabor, ha cambiado mi vida totalmente y ha devuelto la ilusión a mi existencia". Estas palabras las acaba de pronunciar en Londres un hombre que en los últimos años manifestó públicamente, el desprecio que sentía hacia las mujeres. Así ha hablado George Sanders, a los tres años de su matrimonio con Zsa Zsa Gabor, a los quince meses de hacer circular los rumores de una separación y al año justo de su reconciliación, después de una "seria discusión".

"Conoci a Zsa en una fiesta, en Nueva York —ha agregado Sanders— lo que demuestra lo peligroso que es asistir a las reuniones sociales. Lo cierto es que yo no acostumbraba a ir a fiestas, porque antes de casarme con Zsa Zsa, dedicaba los momentos libres a leer en mi biblioteca libros de ingeniería. Después de mi boda con la mujer más deliciosa que he conocido, ella me ha incorporado —a mis 47 años— al torbellino de las fiestas y de los deberes sociales. Zsa Zsa ha cambiado mi carácter y me ha convertido en un marido feliz".

La famosa actriz de origen húngaro, por su parte, ha completado las declaraciones de su esposo, manifestando que "George es un marido encantador... cuando quiere. ¡Habla tan bien y toca el piano con tanta maestría!... Le quiero más que a ningún otro hombre de los que he conocido".

LA HISTORIA AMOROSA DE LOS POWER

Otro matrimonio para el que "las cosas marchan bien", es el formado por Linda Christian y Tyrone Power, que al cumplir el primer año de existencia su hijita Francisca, han realizado un proyecto acariciado por ambos desde hace mucho tiempo: decorar originalmente su casa de Beverly Hill. En las paredes interiores, pasillos y patios de su amplia residencia, los pintores holandeses famosos en Hollywood, han pintado enormes frescos sobre cristal con colores diversos y vivísimos. Estos grandes pa-

nales, en los que se hallan diversas reproducciones fieles de ambos artistas y de su hija, contienen la expresión policroma de las más importantes escenas de la "novela de amor" de Linda y Tyrone. La ambientación de los cuadros es hollywoodense e italiana, recordando



ZSA ZSA GABOR

asi la tierra que floreció el amor de la feliz pareja. Uno de los paneles constituye un canto a la maternidad y en él aparece Linda Christian teniendo entre sus brazos a su hijita, pocos días después de su nacimiento. La esposa de Ty, es una madre amantísima que aunque no ha abandonado su actividad artística, cuida directamente de su hijita.

Karin y Ernest Van Leyden, forman una pareja de pintores muy conocidos en Hollywood por haber decorado las residencias de famosos artistas, entre ellas, la de Rita Hayworth. En la casa de los Power, han empleado una técnica pictórica que sólo ellos conocen.

Así es como viven "ellos" y "ellas" en Hollywood.

El timo arbitral de amenazar mirando al reloj

Una gran cosa es el futbol, un espectáculo magnífico, lleno de vigor y de vistosidad. Mejor diríamos que está llamado a serlo, pero todo tiene sus quiebras. Y tal como el teatro desmerece cuando los actores prodigan las clásicas "morcillas", así el futbol, por causa de sus protagonistas, deja frecuentemente mucho que desear. Es un deporte de atavio espléndido... que necesita de una limpieza en algunos no pequeños detalles.

No hace mucho un colegiado de cierta categoría, se ha visto escoltado por la Policía, se ha producido una agresión y bofetadas y suscitado unos escándalos tremendos, hechos tres, ocurridos en distintos e importantes campos.

Jugadores y árbitros fuera de papel. Pero, ¿es que el Reglamento se ha escrito y editado en caldeo? A este respecto, y por lo que atañe a los primeros, conviene recalcar hasta el cansancio la conducta de los alemanes en Chamartín. Futbol neto y ni una sola decisión arbitral protestada. Eso es disciplina y tener un concepto exacto del necesario principio de autoridad. Más tarde, y preguntados que fueron acerca de lo dudoso del penalty que los sancionaron, limitáronse a decir que, puesto que se había decretado, sobraba el comentario, lo que ya es el colmo de la cortesía. ¡Cuánto y cuán airadamente protestan nuestros jugadores! Parecen escolares discolors tirándole tinteros al maestro.

La mayoría de los árbitros se limitan a mostrar la muñeca, advirtiendo que harán con su reloj lo que Josué con el sol, cuando los jugadores se dedican a marullerías para perder tiempo. La pena de expulsión sólo es lícita cuando los jugadores practican un juego feroz o confunden el campo con un ring. Y es así como se estropea la tarea.

El futbol sería un espectáculo estupefaciente si lo curásemos de todo este múltiple rosabio. O que los señores árbitros se decidan a ponerse de uñas.

La Bicicleta B. H.

NO ES DE LAS MEJORES
¡ES LA MEJOR!

DISTRIBUIDORES PARA LA
PROVINCIA:

RODRIGUEZ HERMANOS, S. C.
TOLEDO, 4. CIUDAD REAL

"LA HORA"

Joyería y Relojería
Trofeos Deportivos
FERIA, 4. CIUDAD REAL

Vicente Díaz habla para ARCO

El día del partido Manchego-Calvo Sotelo, en el descanso, vimos a un muchacho, al que le faltaba parte de una pierna, hacer malabarismos con el balón y su muleta. Después, hemos averiguado que es un gran aficionado al fútbol. Por ello, lo traemos a nuestras columnas y le preguntamos:

- ¿Cómo te llamas?
- Vicente Díaz y Díaz.
- ¿Edad?
- 24 años.
- ¿Cómo perdiste la pierna?
- En accidente. Jugábamos varios chi-



cos a saltar de unos vagones a un montón de arena. Se puso en marcha el vagón, perdí el equilibrio y me seccionó la pierna.

- ¿Por qué haces esas exhibiciones?
- Para ganar algo. No encuentro colocación.
- ¿Hace mucho que te exhibes?
- Empecé a entrenarme hace tiempo, pero me daba reparo presentarme en público. Primo me vió y me animó.
- ¿Te producen mucho?
- El día del Manchego-Calvo Sotelo obtuve 200 pesetas. Y, en el Calvo Sotelo-Emeritense, 175 pesetas. Yo quisiera lograr algo más, con una pequeña cuota sobre la entrada. Ahora quiero ir a Badajoz y luego a algún campo de Segunda.
- ¿Tu especialidad?
- Correr 200 metros sosteniendo el balón con la muleta sin que caiga al suelo y recogerlo cuando me lo lanza el público.
- ¿Algo más?
- Soy muy aficionado al fútbol.
- ¿Danos alguna opinión.

—El Badajoz será campeón porque es superior a los demás del Grupo. Los otros pueden llamarse de tú. El Manchego, este año, nos da una de cal y otra de arena, aunque tiene equipo para codearse con el Calvo Sotelo y el Extremadura. De Primera División, creo que lo mejor es la delantera bilbaína, la media del Valencia y el cuarteto defensivo del Barcelona.

Agradecemos a Vicente Díaz sus manifestaciones y hacemos votos por que se cumplan sus deseos.

El forzado descanso de Rafael Mujica

Ahora, cuando más falta hace al Atlético, anda con el pie escayolado

El ahora defensa central del Atlético de Madrid es un portento de facultades. Parece nacido para futbolista. Alto, elástico, fuerte, le da al balón de todas formas: con la cabeza, con ambas piernas, pecho, talón y rodillas; y, cuando no lo ve el árbitro, hasta un poquito con los codos...

- ¿Verdad Mujica?
- A los periodistas no se les contradice nunca o, por lo menos, eso hago yo.
- ¿Desde qué edad juegas?
- No lo sé; creo que antes de saber la edad que tenía, ya jugaba al fútbol.



- Es verdad que ganáis horrores?
- Se nos da bien. No nos podemos quejar.
- Tu puesto es medio volante, ¿cómo ahora de defensa?
- El profesional no tiene puesto fijo en el equipo y, si lo tiene, sólo el entrenador lo sabe.
- ¿Qué aprecias más en las salidas fuera de España, ¿el ver el mundo o los cuartos?
- Las dos cosas.
- Casi todos tus compañeros son casados. ¿Me puedes decir por qué sigues soltero?
- No hablemos de mujeres; sólo de fútbol, ¿quieres?
- El Madrid ha hecho muchos chistes

a cuenta de los canarios. ¿Te acuerdas de aquél de los puros flojos, que tuvo su contestación: "flojos... pero marean"? ¿Cómo ves hoy al Madrid?

- Los chistes, no son más que eso, chistes. Al Madrid no puedo juzgarlo porque no le he visto jugar y, cuando lo hace con nosotros, pues... tampoco lo veo.
- ¿Eres internacional?
- Lo fui contra Portugal, en La Coruña, y ganó España por 5 a 1. No lo he vuelto a ser porque los hay mejores. ¿Sabes aquello de... doctores tiene el fútbol...?
- ¿Alguna anécdota?
- No recuerdo ninguna en estos momentos.

He aquí cuanto nos ha querido decir Rafael Mujica, el hoy escayolado defensa del Atlético de Madrid y cuya falta se hace notar en demasía en el equipo rojiblanco. Zarra fué el causante de que se le reprodujera la lesión que lo apartó del equipo nacional. Por desgracia tiene para bastante tiempo.

Uno de los más extraordinarios jugadores que tiene el fútbol actual anda por tercera o cuarta vez escayolado, renqueando, apoyado en un bastón, por la cuatrocaminera avenida de Reina Victoria. Es lástima que el jugador que nunca ha lesionado a nadie con intención, pase más horas postrado e inútil que exhibiendo sus facultades, puestas de todo corazón al servicio del gran equipo madrileño.—J. P. F.



Comogar

Ciudad Real

Calatrava, 4
Teléfono, 525

José Navarro Carrillo

Quesos, Fiambres, Licores, Mantequillas

SUCURSALES

PLAZA GENERALISIMO, 33 y 34 LA PAJARITA, Feria, 15 y 17
TELEFONO, 73. TELEFONO, 326

DESDE EL BURLADERO

LOS NOVELS DE LA TORERIA MANCHEGA

Isidro Caballero Arroyo, banderillero profesional, espera triunfar en la próxima temporada

Teníamos conocimiento que, a Isidro Caballero, le habían adjudicado el carnet de banderillero profesional, pero queríamos que él mismo nos lo confirmara. Lo encontramos en la barra del Bar "Los Faroles" y como siempre hablando de toros.

Le saludamos y felicitamos y entonces le preguntamos:

—¿Es cierto que eres profesional?

—Sí; hace unos días he sido nombrado banderillero profesional por el Sindicato del Espectáculo, no sin antes haberlo acreditado con la presentación de carteles y otros documentos exigidos.

—¿Cuándo empezaste en los toros?

—En el año 1943; siempre como banderillero actuando en diferentes plazas de la Mancha hasta el año 1947.

—¿Después?

—Marché a cumplir el Servicio Militar el año 1948, actuando en novilladas serias en diferentes puntos de España con Pablo Bautista y Antonio García "El Aigabeño"; obteniendo en el 49 el carnet de Aspirante a Banderillero. En 1950, actué en algunas plazas de nuestra provincia, con salidas a Astorga, León y Plasencia.

—¿Qué te gusta más, ¿las banderillas o la espada?

—Las dos cosas, pero me inclino más por las banderillas, que es lo que a mí me va mejor.

—¿Crees que Luis Miguel es el número "uno" de los matadores?

—De eso mejor es no hablar; a mi juicio el matador número "uno" y mejor de todos los tiempos, está enterrado en el cementerio de Córdoba. ¡Qué buen torero era ese!

—Y aparte de Manolete, ¿cuál crees el mejor actualmente?

—Muy bueno Ordóñez, pero es más torero Calerito.

—¿Qué me dices de nuestro paisano Michelín?

—Que además de ser el mejor banderillero de España, es la admiración de todos los que a las banderillas nos consagramos y de todos los manchegos. Siempre destaca en los ruedos.

—¿Crees que saldrá actualmente un buen torero de la Mancha?

—Desde luego; y muy pronto sonará el nombre de Juanito Coello, que llegará a ser figura si los toros lo respetan.

—¿Calidades que tiene?

—Mucho amor propio, valor y muchas ganas de triunfar con la "espá".

—Y ahora hablemos de ti. ¿Tus aspiraciones?

—Llegar a triunfar con las banderillas, en lo que pongo toda mi fe y en-

tusiasmo, para dejar en buen lugar el pabellón de nuestra patria chica. Este año empiezo firmando un contrato con un matador de clase y más adelante daré a conocer su nombre.

—¿Qué edad tienes?

—26 años y, desde pequeño, llevo ro-



dando mucho en este difícil arte, en capeas y encerronas.

—A propósito de encerronas ¿tienes novia?

—No; primero triunfar y luego vendrá lo demás.

—¿Cuántos banderilleros estáis en la Mancha?

—Solamente tres; dos de Puertollano, Escolástico e Hilario, a los que considero muy superiores a mí.

—Bueno Isidro; cuéntanos alguna anécdota de tu vida torera.

—Tengo muchas, pero para que usted vea las fatigas que tenemos que pasar los aficionados, le voy a contar una que tiene de todo: En una novillada en Arenas de San Juan, al terminar ésta nos decidíamos a regresar a nuestra capital, pero, por avería en el coche de viajeros, no pudimos realizar el viaje. Al volver a la fonda, nos encontramos que habían alquilado las camas, teniendo que pasar la noche en un pajar, con la particularidad de que, de los cinco que componíamos la cuadrilla, tres estábamos heridos; con eso podrá hacerse una idea de las ganas que tenía de dejar esta vida para llegar a ser profesional, esperando tener éxito en esta difícil labor.

Termina Isidro diciéndonos que saludamos, en su nombre, a los lectores de ARCO y a todos los aficionados.

CLARIN.



Murió Mike Jacobs, que abrió a los boxeadores negros las puertas de los campeonatos mundiales

Mike Jacobs, conocido por "Tío Mike", uno de los mayores promotores de boxeo en su tiempo, estaba retirado en Florida cuando falleció. Tiene en su haber la apertura de la puerta de los boxeadores negros para los campeonatos mundiales. Lo hizo simplemente con un golpe de pluma, en 1934, al firmar un contrato por el que Joe Louis pelearía bajo la promoción de Mike Jacobs exclusivamente. La fórmula de Jacobs fué decir a Louis y sus managers: "Bajo mi dirección, tú no puedes perder ante los boxeadores blancos". Antes de Joe Louis, en este siglo, el único campeón negro fué Jack Johnson, pero desde le eliminación de este gigante, en 1915, los boxeadores negros parecían condenados a no llegar a ninguna parte. Tres años después, Mike Jacobs se encargó de Louis. El bombero moreno ganaba el título mundial de manos de Jimmy Braddock, destruyendo así la teoría de la supremacía blanca.

La historia de Mike Jacobs es tan fabulosa como la de muchos hombres en América. Era ya un hombre bien maduro cuando no había pasado de vender cordones para sujetar sombreros en excursiones fluviales.

Su asociación con Tex Richard, el gran promotor, comenzó simplemente como vendedor de entradas. La hazaña que le puso en pie fué mostrar a Richard que había forma de crear tal demanda para las sillas de ring, que podía vender mil entradas a cien dólares cada una para el combate Dempsey-Tunney en Chicago en 1927. La magnitud del hecho la demuestra que tuvieron que pasar diecinueve años hasta el combate Joe Louis-Willy Conn, de 1946, para que otra vez una silla de ring pudiera venderse a cien dólares. La primera actuación de Jacobs como promotor fué en 1933, un año antes de firmar el contrato que llevó a Louis a la gloria, y a él mismo a la riqueza.

El Madison Square Garden, a través de Johnston, le cerró la puerta, y Hearst acudió a Jacobs, solo conocido como especulador de la reventa de billetes. Jacobs concertó una pelea Barney Ross-Willy Petrolle en el Coliseo Bronc, y fué tal su éxito, que el agente contratado por Jacobs para hacer publicidad del combate no pudo entrar para presenciarlo, cuando llegó a última hora, porque el Coliseo estaba de bote en bote y la Policía estaba conteniendo a la multitud que se había quedado fuera sin lograr billetes.

Al terminar el Conquense-Calvo Sotelo

CUENCA.—(De nuestro colaborador XOTOX).—Desde luego el Calvo Sotelo ha demostrado que, con el Badajoz, es de lo mejorcito del Grupo. Ha dado buena sensación de equipo en Cuenca. Al terminar el partido, estuvimos en los vestuarios de ambos equipos.

En el de Puertollano, Maside repre-



CABRERA

ña a sus muchachos pues consideraba que, al terminar el primer tiempo con 2-0 a su favor, se confiaron demasiado y se dejaron empatar.

—¿Merecido el empate?, preguntamos a Maside.

—Debimos ganar y merecimos perder.

—Explíqueme un poco eso.

—Podimos ganar porque, con 2-0, jamás se nos debió escapar el partido a poco que hubiésemos mantenido el juego del primer tiempo, pero merecimos perder en el segundo, porque los de Cuenca pusieron tal coraje que nos veíamos y deseábamos para contrarrestarlos.

—¿Qué pasó?

—Excesiva confianza en el triunfo. Y los partidos no se ganan hasta que el árbitro pita el final.

Cabrera, el portero de Puertollano y ex

conquense, nos dice:

—Ha sido un partido difícil. El Cuenca ha jugado mucho. Y posiblemente otro equipo, como no fuese de Segunda División, no habría igualado al Calvo Sotelo un partido que íbamos ganando por 2-0. * * *

En el vestuario local, el coro es unánime:

—Tuvimos mala suerte. Merecimos ganar. En la segunda parte, los arrollamos. Son muy buenos, desde luego, pero pusimos un coraje y un entusiasmo sin límites.

Los directivos locales afirman que el Conquense no se retirará y que, sea como sea, terminará la Liga, aunque el fútbol desaparezca para siempre de Cuenca, ya que la afición es cada vez menor.

Los de Manzanares opinan...

Con Alcolea, charlamos después del partido. Se muestra indignado:

—Yo no digo que hayamos jugado bien, pero sí que hubo mala suerte.

—¿Por qué?

—Hubo barullos en el área forastera. que merecieron ser penaltys. Pero el señor Mena no quiso enterarse.

—¿Te gustó su labor?

—Nada. Y menos la del señor De la O en Ciudad Real.

A Gómez lo cogemos a las dos horas del partido.

—Así, con boleas, no podemos ligar juego los delanteros.

—Tú apenas si has dicho algo...

—Yo no podía estar en todas partes. Y me marcaron muy duramente.

—¿Se debió eliminar al Ferrocarril?

—Con otro árbitro, desde luego. Y con menos suerte de los forasteros. Dominamos instantemente. Y los postes les salvaron. * * *

Williams acabó renqueando en el extremo derecho.

—¿Qué fué eso, amigo?

—Un tirón de fibras. Me duele mucho.

—¿Qué me dices del partido?

—Que la madera de su portería estaba embrujada. Paraba todo.

—¿Nada más?

—Y que el equipo de Ciudad Real apenas dió sensación de conjunto. * * *

Un directivo, que no nos autoriza a decir su nombre, espetó:

—A mí el árbitro no me ha desagradado del todo. Pero...

—¿Pero qué?

—¿Por qué no arbitró aquí como el Sr. De la O en C. Real? Sí, hombre, sí, favoreciendo al equipo de casa.

—¿Te gustó el equipo visitante?

—Hicieron el partido que les convenía. Sólo defenderse.

—¿Y los de aquí?

—Demasiados nervios, mucho empuje ciego y... nada más.

Costoso y Mena hablan del partido de Manzanares

Al regreso del equipo ferroviario de Manzanares, donde fué a jugar el segundo partido de la eliminatoria del torneo de aficionados, hemos tenido oportunidad de charlar con el buen defensa central del equipo local.

—¿Contento por el resultado?

—Por lo que supone pasar a otra eliminatoria, sí; pero no con el 1-0 del domingo.

—¿Por qué?

—Pues por la sencilla razón de que fué logrado en falta.

Al portero lo metieron dentro de la puerta, cuando faltaban unos minutos para terminar.

—¿Qué fué lo mejor?

—La tarde espléndida y la entrada que había en el campo de fútbol manzanareño.

—¿Cómo jugaron los equipos?

—El Manzanares, con mucho entusiasmo y sin decaer un sólo instante, yendo a por todas las pelotas.

—¿Y el vuestro?

—Con mucha serenidad. Va entrando en juego el equipo y esperamos hacerlo mejor.

—¿Hasta dónde llegaréis?

—Si el público nos ayuda y alienta, creo que podremos llegar a la final del campeonato de Castilla de Aficionados, al mismo sitio que llegué hace años con el Manchego.

—¿Y del campeonato provincial?

—Pues que va a ser muy competido.

—¿Equipos favoritos?

—El Ferrocarril, Manzanares y Alcázar. Esto no quiere decir que a lo mejor no salga otro que sea el verdadero "coco". * * *

Ahora es Gustavo Mena, el árbitro, quien nos responde:

—¿El partido?

—Muy correctos ambos equipos. Amonesté antes de salir a Williams y Mariano y todo sucedió bien.

—¿Y el público?

—Muy bien, hasta que se marcó el gol, seis minutos antes del final. Entonces pedían un penalty para forzar el partido

de desempate.

—¿Fué legítimo el gol local?

—Para mí, sí; lo marcaron en avenida, pero no estimé falta.

—¿Qué tal se te dieron las cosas?

—Creo que bien. El arbitraje me salió acertado.



COSTOSO



MENA

ANTES DE COMPRAR
ESCUCHE UN



PRECURSOR DE LA RADIO
EN EL MUNDO
RADIO VERA
CIUDAD REAL

Desde el Barrio de Triana, a Puertollano

Pepillo, jugador del Calvo Sotelo, habla para ARCO

Trasplantado desde el barro sevillanísimo de Triana, Pepillo ha dado con sus botas futbolísticas y con sus ansias de triunfo en las filas del Calvo Sotelo. Con este bagaje trajo también la locuacidad chispeante de la gracia de la tierra de María Santísima que le viera nacer, de



Pepillo, del Calvo Sotelo.

forma que en las expediciones constantes del equipo local, de las que él forma parte, apenas si se nota el cansancio de los viajes, y, lo que es más importante, el malhumor del equipo cuando pierde. Y si esto es así, ¡figúrense ustedes cuando vienen para casa acompañados de uno o de los dos puntos que acaban de disputarse!

Al terminar el último entrenamiento, antes del viaje a Cuenca, abordamos a Pepillo.

—¿Vas esta vez con el equipo?

—Sí señor; acaba de decirme Maside.

—¿A jugar?

—¡Ojalá! Allí jugaría con más gusto que en ningún sitio.

—¿Por qué?

—Porque allí dicen que hace mucho frío y en el banquillo se tiene que estar muy mal.

—Tú eres de Sevilla. ¿verdad?

—...y de Triana. ¡Olé y viva mi barrio!

—¿Y cómo siendo de un barrio tan castizo eres futbolista en vez de torero?

—Tampoco se me da muy mal, no crea usted. Pero me tira más el fútbol.

—¿Dónde empezaste a jugar?

En las Escuelas Salesianas. Después pasé al Triana Balompié, donde fuimos campeones de la Peña Sevillista; luego pasé al Cros de San Juan de Aznalfarache y también fuimos campeones de la Primera Regional.

Entonces, ¿tú has nacido para ser campeón?

—¡Digo! Ya lo está usted viendo bien claro: ahora campeón, también, con el Calvo Sotelo.

—Bueno; para un poquito la jaca; y dime: ¿cómo fué venir a la Mancha?

—Pues nada; en una de las visitas que hicimos a Manzanares, se interesaron por mí, y allí me quedé una temporada; más tarde jugando el Manzanares contra el Manchego, Maside me habló y acepté venirme aquí en lugar de quedarme con

el Manchego o marcharme con el Betis Balompié que también me hizo proposiciones. Elegí al Calvo Sotelo por las estupendas referencias que de él tenía y, sobre todo, por estar al lado de Maside.

—¿Y cómo ha sido jugar un sólo encuentro en lo que va de temporada?

—No lo sé. Pero cuando el entrenador no me alinea, será sin duda alguna porque los hay mejores que yo. Mientras tanto, yo sigo aprendiendo algo de lo mucho y muy bien que Maside nos enseña; y ya casi me considero jugador acabado de hacer, pues sólo cuento con 21 años, y, de esta manera, la temporada próxima estaré en condiciones de ser titular de cualquier equipo de categoría nacional.

—¿Qué puesto será el del Calvo Sotelo al final de la Liga?

—¿Pero no le he dicho a usted? Donde estoy yo, ¡campeones seguros! Por lo menos subcampeones. El equipo está formidable. Lo mejor de él es su gran ar-

monía material y espiritual.

—¡Hombre! Esa frase está muy bien. ¿Dónde la aprendiste?

—En una de la F. B. I.

—¿Volverás por Sevilla?

—A visitarla, sí. Me quedará por aquí mientras me quieran.

—Mientras te quiera ¿quién?

—¡Hombre! Pregunta usted más que un juez... Mientras me quiera algún equipo y... la novia, que la tengo en Manzanares.

—¿Zambomba! Un manchego en ciernes. Entonces, ¿habrá pronto boda?

—Por mi parte, sí... Todo depende de cómo me ruende el balón...

—Entonces si es para eso y pensando en tu mancheguita, ya verás cómo se te dará bien.

—Así lo espero, y no será por falta de entusiasmo y ganas de triunfar.

Y dejamos a Pepillo lleno de ilusiones, con sus 21 años cuajados de esperanzas y de simpatías.—ANEZDA.

Con la suprema calidad del FAMOSO M-49 MARCONI le ofrece sus nuevos modelos de receptores

MARCONI
PRIMER NOMBRE EN RADIO

Participe en los premios que MARCONI le ofrece. Para ello siga su Emisión de Calzagate fin de Semana los sábados a las 12 de la noche

Distribuidor: NAVARRETE Ciudad Real

AGENCIAS OFICIALES MARCONI:

PUERTOLLANO: PEDRO BALSERAS, Amargura, 1.

VALDEPEÑAS: ROSARIO RICO, P. Mendoza, 19.

MALAGON: RADIO TAPIADOR, Benavente, 3.

DAIMIEL: MUÑOZ DE MORALES, Calvo Sotelo, 12.

SANTA CRUZ DE MUDELA: COMERCIAL LATORRE.

CALZADA DE CALATRAVA: COMERCIAL IMEDIO.

ALMAGRO: FRANCISCO CARRION, José Antonio, 10.

PORZUNA: PABLO SANCHEZ CAMUNAS, José Antonio, 60.

ARGAMASILLA CVA.: EUSEBIO PASAMONTES, Carros, 25.

ALMADEN: LAUDELINO CASTELLANOS, S. Grande, 80.

FERNANCBALLERO: TEODORO DORADO, Cervantes, 5.

TORRALBA CVA.: AMALIO SANCHEZ DE LA NIETA.

FUENTE EL FRESNO: GREGORIO SANCHEZ VILLASENOR

Charlando con Barrios

«No basta ser atleta para jugar al fútbol.-Lo interesante es contar con futbolistas-atletas»

«Arteche es una realidad como extremo y no como interior, a pesar de lo que diga Escartín»

BILBAO.—Esperamos a que Antonio Barrios terminara el entrenamiento diario, en San Mamés, de los jugadores del Atlético.

Le habíamos dicho: no vamos a hablar

—Ahora bien, como el atletismo es en esencia cultivar el cuerpo con rectitud y desarrollar sus potencias, nosotros también somos atletas. La cultura física la practican los futbolistas rectamente. lo



Un equipo del At. de Bilbao que, antes, buscaba verdaderos atletas.

del Atlético, sólo de atletismo. ¿De acuerdo Barrios?

—De acuerdo. Llámame cuando quieras.

Y después del entrenamiento, comenzó el diálogo con el atletismo..., pero terminamos hablando de fútbol y del Atlético. Sin darnos cuenta nuestro querido Atlético se "metió" de por medio.

—Quiero saber tu opinión sobre el atletismo, le dije sin más preámbulos; ya sabes que ahora se habla mucho de este deporte y que se trata de inculcarlo por todos los ambientes deportivos.

—Te diré que es francamente estupendo y que el deseo de popularizarlo me parece un gran acierto y hasta una necesidad el que lo cultiven los jóvenes.

—¿Por qué dices los jóvenes?

—Quiero referirme a los niños y muchachos comprendidos entre los catorce y dieciocho años. Mira, voy a tratar de explicarte —continúa el entrenador atlético— enfocando el problema del atletismo al fútbol tal y como se ha planteado actualmente: Desde luego, no es posible aplicar este deporte al del balón de buenas a primeras si no es comenzando desde abajo. A los futbolistas que ya están hechos no se les puede meter con pruebas en distancias y especialidades que tienen unas normas fijas, porque si el atletismo es saltar pértiga, correr mil quinientos metros, lanzar el disco, etc., esto tiene sus atletas consagrados y entonces una cosa es el atletismo y otra el fútbol.

—Estamos de acuerdo.

ahora y siempre, hizo honor a su nombre. (Foto Archivo).

que ocurre es que no se puede entrenar con medidas exactas como para pruebas olímpicas; se hace velocidad, fondo, saltos, etc., en la medida que exige la total puesta a punto para jugar al fútbol. La verdad es que todo es atletismo, pero no basta ser atleta para jugar al fútbol.

—Pero un futbolista atleta es estupendo, decimos nosotros.

—Exactamente. Este es el asunto. Por eso te decía antes que lo verdaderamente interesante y necesario es educar al muchacho desde que tiene catorce años, dándole una ordenada cultura física para que vaya desarrollando los pulmones y los músculos. Y si se quiere sacar jugadores —prosigue Barrios— también a esa edad enseñarles la técnica del fútbol: cómo se debe pegar al balón, cómo debe pasarse, saltar de cabeza, etc. Así se llegará con el tiempo a la selección de valores especialistas para uno y otro deporte.

—¿Quién te parece que debe hacer esa labor educativa,

—Los colegios, el Frente de Juventudes, las escuelas...

—¿Y los Clubs?

—Creo que también, con secciones de infantiles.

—En definitiva, eres partidario del atletismo.

—Firmemente, pero ya te digo que comenzando por el principio. De ser así, y por lo que respecta al fútbol, llegarían a los Clubs muchachos perfectamente dotados y desarrollados, con cinturas flexibles, facilidad de reflejos, pulmones y

El entrenador desinteresado

EL INGLÉS CARVER, UNO DE LOS MEJORES PREPARADORES DE SU PAÍS, SE OFRECE AL TORINO POR POCO DINERO

El contrato que recientemente ha firmado el entrenador inglés Jess Carver con el Club italiano Torino, ha causado gran estupor en toda Italia, puesto que Carver, ex entrenador del Juventus, tiene actualmente a su cuidado, y sólo desde principios de temporada, al equipo West Bromwich Albion, que figura entre los Clubs que encabezan la clasificación de la Liga inglesa.

Se creyó, en un principio, que la causa que motivaba este nuevo viaje del inglés a Italia sería indudablemente un contrato fabuloso; pero la realidad parece ser otra, ya que las condiciones del contrato son relativamente modestas.

Además, este entrenador, a diferencia de la mayoría, no pide primas por partidos ganados; se contenta con solicitar simplemente una prima especial si el Torino gana el campeonato italiano, o si, por lo menos, llega a clasificarse en segunda o tercera posición.

Cuando uno piensa que el Torino se está debatiendo actualmente en los últimos puestos de la clasificación, luchando para no descender a Segunda División, es fácil creer que las pretensiones de Carver están bañadas en humor inglés y que quizás, a fin de cuentas, lo único que le interesa es el clima italiano.

corazón en perfectas condiciones... en una palabra, habría futbolistas atletas.

Seguimos charlando en nuestro paseo por las inmediaciones de San Mamés, mientras la conversación se desvía en torno a la selección nacional. Y hablamos de los equipos "A" y "B".

—Me parece —nos dice— que se forme una selección B si es que sirve para "ojear" jugadores; en lo que no estoy conforme es que a un jugador, por tener 18 o 20 años se le estime como joven para incorporarse al equipo "A". Para jugar en el primero sólo hay dos valoraciones: clase y temperamento; lo mismo con 28 años que con 18.

—En otro orden de cosas, ¿crees en Arteche como interior o como extremo?

—Más bien como extremo, y hoy por hoy, indiscutiblemente.

—Escartín insiste en que es interior.

—No acabo de comprender la teoría del seleccionador nacional. El creará una cosa, pero los hechos demuestran que Arteche es actualmente un gran exterior derecha, y si el resultado es en este puesto plenamente satisfactorio, ¿por qué se le ha de mover? Además que creo que José Luis, por temperamento, rinde más en el lateral.

Los señores Montero y De Juan, Yanini y Eulalio hablan del Manchego-Girod

Había terminado el partido contra el Girod y el marcador señalaba ese 4-0 rotundo, pero que no dejaba contento al buen aficionado que exige más y más y al que los jugadores, salvo contadas excepciones, le sirven menos y menos. Pero se había ganado a un conjunto que, tras de llevar seis puntos negativos, había logrado barrerlos y quedarse en paz y había marcado cuatro goles al Badajoz y Valdepeñas. En la tarde del domingo sin embargo no dejaron, a su paso por Ciudad Real, huellas de ese juego de que nos habían hablado. Es, eso sí, un equipo joven y con ganas, con elementos en sus filas que otras jornadas habrán rendido grandemente, pero el otro día...

En la caseta del equipo visitante hay resignación, no se lamenta nadie y ún-



YANINI

camente atienden a sus dos jugadores lesionados. Dejamos que el entrenador señor Montero Criado lo haga y queda emplazado para cuando termine.

No parece muy tranquilo el entrenador. Le preguntamos por el partido y nos dice:

—La línea mancheguista se ha impuesto a la nuestra y ya sabe usted que, cuando no hay línea medía, no puede haber juego.

—Pues nosotros —comentamos— hemos echado de menos esa superioridad.

—Ustedes, puede que sí; yo no.

—¿Y los goles?

—No se les puede poner pero, ahora que el primero y el tercero, han sido de verbena.

—¿Justo el resultado?

—La derrota sí; el tanteo no.

—¿Qué es de los lesionados?

—Nada de importancia, aparentemente

—¿Destacados de su equipo?

—No puedo opinar sobre ellos.

—¿Del Manchego?

—La línea de volantes y los defensas laterales. Muy buenos éstos.

—¿Dará más guerra el Girod?

—Desde luego. Aún sacaremos algo de otros campos.

—Pues, mucha suerte.

* * *

Hubo dos jugadores que destacaron en el conjunto relojero. El defensa central y el extremo izquierda, Yanini. Es este último el que viene a nuestras páginas por aquello del apellido.

—¿Tu nombre?

—Carlos Yanini Robledo.

—¿Edad?

—19 años.

—¿Familiar de Yanini, el portero que tuvo el Manchego?

—Sí; primo hermano.

—¿Equipos con los que has jugado?

—Primeramente en el Universal y, con ésta, son dos temporadas con el Girod.

—¿Goleador?

—Pues sí, aunque esta temporada no marque muchos goles.

—¿Su puesto preferido?

—El de interior, aunque también me gusta el de extremo.

—¿Su cualidad?

—El disparo.

—¿Defecto?

—La poca talla.

—¿Aspiraciones?

—Por ahora, jugar.

—¿Proposiciones?

—Algunas, pero aún es pronto para decidir.

—Que haya suerte en la elección.

* * *

El árbitro señor De Juan, está vistiéndose y nos ruega esperemos que termine.

—¿Qué le ha parecido el partido?

—Técnicamente irrepochable. Las lesiones han sido casuales y no hay que imputarlas a nadie.

—Entonces, ¿contento?

—Claro que sí. Los muchachos han sido muy correctos y no me han dado trabajo. Así da gusto arbitrar.

—¿Es la primera vez que arbitra al Manchego?

—No, ya le arbitré en Madrid contra el Rayo.

—¿El público?

—Muy bueno y entendido. Sabe mucho de fútbol.

—Muchas gracias, señor De Juan.

Dejamos la caseta del árbitro y nos vamos a la del equipo local. Allí hay

tranquilidad; se ha visto el partido con claridad. Hay felicitaciones, para Adolfo y Eulalio, que marcaban por primera vez en el equipo.

A Primo le ha gustado el equipo contrario. Juegan mucho a la pelota, dice, y, sobre todo, van con mucha alma a la pelea.

Eulalio Moreno Gómez, ha sido uno de los destacados mancheguistas. A él



Sr. DE JUAN

le corresponde salir en nuestras columnas. Se ha ganado a pulso el puesto y el hombre está contento.

—¿Qué tal Eulalio?

—Muy contento.

—¿Por el gol?

—Eso es lo de menos, porque se ha ganado.

—¿Se nota la diferencia de regional a nacional?

—Algo, pero no mucho. Lo principal es ir a darlas todas.

—¿Juegas a gusto de extremo?

—Mi puesto, ya lo sabe, es el de interior, pero tengo muchas ganas de jugar y jugaré donde me pongan.

—¿Ilusiones?

—Hombre, pues de ganar todos los partidos.

—¿Y jugarlos?

—Eso, sobre todo.

—¿Alguna cosa?

—Sí; agradecer a la afición los aplausos que me ha-dedicado y que procuraré superarme de partido en partido y, con mi modesto esfuerzo, contribuir a la grandeza mancheguista.—FLACHE.

FABRICAS DE ACEITE

Tenemos existencias de
**COLLARINES, CORREAS
 TRAPEZOIDALES Y PLANAS
 MANOMETROS.
 A 100 MILIMETROS**

Navarrete

María Cristina, 1.—Ciudad Real.

Grandes Almacenes El Barato

ARTICULOS PARA REGALOS.
 CRUZ NUMERO, 3

TEJIDOS, MUEBLES, CALZADOS.
 CIUDAD REAL